

Vous recevrez par la même malle les "Acta Sanctae Sedis" du mois de mai. Je me suis abonné pour le volume XXIII, qui commence avec le mois d'août. Je vous envoie celui-ci comme spécimen. Il est vraiment intéressant. Mais les autres numéros n'arriveront certainement pas avant moi. Le numéro de juin n'est pas encore paru. Tout va à Rome *piano*, on dit que c'est plus *sano* ; mais pour des Américains, c'est étrivant. J'ai de mes connaissances ici qui sont au désespoir. Pourtant personnellement, je n'ai pas à me plaindre. Je reçois des félicitations de tous côtés, de ce que je puis m'en retourner après cinq mois et demi, ayant traité mes affaires jusqu'à l'oméga. — Pour en revenir aux acta, cette publication complètera le cycle des langues qui seront lues au presbytère de St-Lin : Français, Anglais, Grec, Italien et Latin. Je vais me remettre à faire mes malles, j'aime mieux faire un mémoire pour la Congrégation. Plaignez-moi. Au revoir !

*Lundi 7 juillet.* — Oh, là, là ! je viens de faire une terrible après-midi. J'ai sué à grosses gouttes, j'avais le mal de nerf, parfois je devais m'arrêter et m'asseoir, je n'en pouvais plus. Ah ! quel supplice ! J'ai fait mes malles. J'ai séparé ce que j'envoie en avant et ce que j'apporte avec moi. Comme la plus grande partie de ce bagage est composé de livres, et que cela pèse beaucoup, je fais deux caisses séparées. Pour ne pas les acheter trop grandes, ni trop petites, j'ai cordé le long du mur mes effets en deux tas oblongs, et demain je ferai venir un menuisier qui fabriquera le contenant juste sur le contenu.

Je dois recevoir mes dernières épreuves ce soir. Je vois arriver petit à petit le moment du départ avec une satisfaction douce et calme.

J'ai mis de côté dix exemplaires de tous mes mémoires pour les porter, avant de quitter Rome, à certains personnages qui ne les ont pas vus jusqu'ici, et qui doivent être mis dans le secret de nos affaires, pour le succès de nos pas et démarches